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市市政政协协十十四四届届一一次次会会议议昨昨日日开开幕幕
殷鲁谦作常委会工作报告 雷杰主持 崔大庸作提案工作报告

本报4月8日讯（记者 刘
雅菲 孟燕） 8日上午，中国
人民政治协商会议济南市第十
四届委员会第一次会议在舜耕
会堂开幕。来自全市各族各界
和港澳地区的政协委员以饱满
的政治热情，围绕“打造四个中
心、建设现代泉城”中心任务，
协商议政共话改革发展，凝心
聚力共绘美好未来。

在大会主席台前排就座的
领导同志有雷杰、李好臣、段青
英、崔大庸、金德岭、刘梦海、毕

筱奇、李继民、王伯芝、江林。
中共山东省委副书记、济

南市委书记王文涛，市委副书
记、代市长王忠林，市人大常委
会主任徐长玉，十三届市政协
主席、市人大常委会党组书记
殷鲁谦出席会议。

市政协十四届一次会议应
出席委员492人，实到485人，符
合法定人数。

上午9时，雷杰宣布大会开
幕，全体起立，会场响起雄壮的
中华人民共和国国歌。

殷鲁谦代表政协第十三届
济南市委员会常务委员会，作
市政协常委会工作报告。他说，
过去的五年，济南市各项事业
取得了新的长足发展，全面开
创了省会现代化建设新局面。
五年来，在中共济南市委的坚
强领导下，市政协及其常务委
员会认真贯彻落实中共中央和
省、市委重大决策部署，牢牢把
握团结和民主两大主题，充分
发挥作为社会主义协商民主重
要渠道和专门协商机构作用，

紧紧围绕全市中心工作，认真
履行政治协商、民主监督、参政
议政职能，为推进省会现代化
建设作出了重要贡献。

殷鲁谦说，今后五年，是济
南市全面建成小康社会的决胜
阶段，也是济南跨越赶超的关
键阶段。刚刚闭幕的中共济南
市第十一次代表大会，描绘了
未来五年的发展蓝图，提出了
率先高水平全面建成小康社
会，基本确立全国重要的区域
性经济中心、金融中心、物流中

心、科技创新中心地位，基本建
成与山东经济文化强省相适应
的现代泉城“一个率先，两个基
本”的总体目标，对做好政协工
作提出了新的任务和要求。

十三届市政协副主席崔大
庸在会上作政协第十三届济南
市委员会常务委员会提案工作
报告。他说，十三届市政协期
间，政协委员、政协各参加单位
和政协各专门委员会，共提出
提案3625件，经审查，立案3488
件，均已按期办复。

本报记者 王皇 唐园园
喻雯

实习生 刘晶荣

提前两天倡绿色出行
驻地不提供车位

当天报到时，市人大代表
们收到了一份“绿色出行倡议
书”，其中提到“此次人代会我
们郑重倡议，希望每一位代表
从自身做起，自觉参与到绿色
出行活动中，采取步行、骑单
车、乘坐公共交通工具的方式
参加会议”。

历下区报到处的工作人员
介绍，今年历下代表团共分为4
个代表组，有64名代表。在会议
前的两天，他们就向代表们发
了温馨提示，倡导绿色出行，会
议驻地不提供车位、不允许车
辆出入。

8日上午9时5分，章丘团的
代表们乘坐中巴车来到报到地
点南郊宾馆。“上午8点出发的，
1个多小时就到了，路上比较
顺。”章丘团的一位工作人员介
绍，章丘团往年也是集中乘车
报到，能保证报到时间。济阳团
的人大代表们9时20分左右抵
达，他们同样也是8点出发。

为了方便代表们出行，会

议组提供了各种方便的出行指
南。在会议驻地南郊宾馆报到
处，设立了共享单车咨询中心，
在院内就近设立了取车点并有
服务人员解答如何使用共享单
车，在会议报到时间向代表们
发放公共交通出行指南，注明
周边交通线路、出租车服务电
话和公交热线电话，并加大会
议驻地周边途经线路的公交运
力投入。

步行半小时
到时脸上冒汗

8日上午9时20分左右，市
人大代表、济南阳光大姐服务
有限责任公司董事长卓长立抵
达报到地点时格外精神，脸上
不停在冒汗。

“我是自己走路来的。在治
堵治霾方面，市政府下了大气
力，作为人大代表要率先垂范，
同时要给自己提供一个走路思
考、锻炼身体的方法，感觉特别
好。”卓长立说，她平常就喜欢
步行，8日上午步行了大约半小
时到达报到地点。绿色出行已
经成为了她的习惯，既为济南
治霾治堵贡献一份力量，也对
自己的身心非常有益。

卓长立说，走路多了，也能
看到济南拆违拆临带来的城市

变化。“每天上下班，看到马路
上乱挂的广告牌少了，感觉环
境净了，心里净了，干事创业的
劲头更足了，为撸起袖子加油
干的劲头提供了好的环境。”

市人大代表、天桥第二人
民医院老年精神科病房护士长
胥婕早晨骑电动车报到。“作为
人大代表，我们会积极践行绿
色出行的理念，也呼吁市民低
碳生活，绿色出行。”

下个APP
会议日程尽掌握

8日上午报到时，一张信息
发布系统的二维码在南郊宾馆
的报到大厅中，十分显眼。通过
扫码下载APP，人大代表就能
将整个会议期间的重要信息一
网览尽。

经过简单注册，便进入这

一新开发的手机APP，从中可
以轻松查阅本次人代会的日
程、代表团报到房间、会议通
知、作息时间等重要信息，还能
及时查阅大会简报，发布评论。

据悉，今年是该APP进入
人代会的第二年，通过第一年
的熟悉，人大代表们更接受这个

“互联网+”的新鲜事物，使用起
来更是得心应手，不少代表还在
软件留言区域互动留言。

本报记者 唐园园 喻雯
王 皇

实习生 刘晶荣

人代会前夕，济南市委书
记王文涛“让实干者实惠”的讲
话，让济南市人大代表、商河县
玉皇庙镇党委书记梁甲猛吃了
一颗定心丸。梁甲猛说，作为去
年“为担当者担当”讲话的下
篇，“让实干者实惠”激发了镇

上干部的干劲儿，给基层干部
提振了精神。

对于王文涛书记的讲话，
梁甲猛说，“落实，一定要落
实。”他说，他从小生在农村长
在农村，一直工作在乡镇，对农
村怀有很深的感情。为了带领
更多的乡镇干部走出机关大
门、走出办公室，去年12月份，
他带领玉皇庙镇的党委班子向
全镇公开了所有班子成员的联

系方式，并发放了6万多份征求
意见表。

“现在，全镇6 . 4万名群众
都知道我的电话，有事儿随时
向我反映，我24小时不关机。”
梁甲猛说，无论是关于村庄基
础建设、生产生活条件等方面
的公共问题，还是家庭个人无
解难题，都可以向他反映。

在公布所有班子成员的联
系方式之前，梁甲猛就想着要

“跟老百姓真正打交道”。这之
后，玉皇庙镇的群众没有让他
失望，他一个劲儿称赞“玉皇庙
的群众素质高”。

从去年12月份到今年3月
12日，梁甲猛一共收到30个电
话，从3月12日至今，收到3个电
话。梁甲猛说，持续公开班子成
员电话，并没有给党委、政府惹
来麻烦，深夜从来没有人给他打
电话，他至今没有接到一名群众

的骚扰电话或无理诉求，接到的
30多个电话中，都是群众反映的
合理诉求，就是因为原来监督或
者服务不到位造成的。

对于反映的问题，梁甲猛
都会及时安排相关部门和负责
人走访调研，拿出解决办法，将
民生工程切实落到实处。“我知
道自己担负着全镇人民的幸福
寄托，玉皇庙就是我们的家，全
镇6 . 4万人都是亲人。”

步行、骑单车、集体乘车

人人大大代代表表一一路路““绿绿色色””报报到到

市人大代表、商河县玉皇庙镇党委书记梁甲猛：

个个人人手手机机号号公公布布给给全全镇镇66 .. 44万万名名群群众众

4月8日，济南市第十六届人民代表大会第一次会议代表正式
报到。今年人代会倡议绿色出行，在驻地设立共享单车取车点，代
表们绿色出行越来越便捷，越来越形成共识。

8日上午，章丘团的人大代表们集体乘坐中巴车抵达报到地点。 本报记者 王皇 摄
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